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CIERRE EXITOSO DEL PROYECTO FIC INNOVA ALIMENTOS EJECUTADO POR CETA 
EN LA REGIÓN DE COQUIMBO
El Centro Tecnológico para la Innovación Alimentaria, 
CeTA, celebra el exitoso cierre del proyecto FIC Innova 
Alimentos, una iniciativa que durante dos años ha impul-
sado la innovación en el sector alimentario de la Región 
de Coquimbo, con el objetivo de mejorar la competitivi-
dad y sostenibilidad de la industria local.

Este proyecto, financiado por el Fondo de Innovación 
para la Competitividad, FIC del Gobierno Regional, se 
desarrolló en las comunas de Vicuña, Río Hurtado e 
Illapel, permitiendo a emprendedores y empresas locales 
beneficiarse de nuevas tecnologías y procesos innova-
dores en la producción y comercialización de alimentos. 
Más de 30 empresas participaron en talleres de forma-
ción y asesorías especializadas para fomentar la adop-
ción de tecnologías y prácticas de valor agregado.

Entre los resultados más destacados del proyecto se 
encuentra la creación de un catálogo del modelo de 
transferencia e innovación de alimentos, que incluye 
nuevos productos alimentarios y reformulaciones de 
productos existentes, enfocados en ser más saludables y 
sostenibles. Además, se fortalecieron las capacidades 
productivas de los actores locales y se consolidaron 
vínculos entre la academia, el sector privado y las institu-
ciones públicas, fomentando una industria alimentaria 
más competitiva y resiliente.

Dentro de las actividades que se desarrollaron en el 
proyecto, se incluyeron acciones de posicionamiento 
que consideraron imagen corporativa, marketing alimen-
tario, promoción y difusión. En el área de negocios, se 
brindó asesoría tecnológica, se trabajó en prototipaje y 
escalamiento, y se apoyó el crecimiento y desarrollo de 
los emprendimientos. En el área de encadenamiento 
productivo, se estableció una red de proveedores y se 
promovió la vinculación con la red de fomento producti-

vo I+D+I.  Asimismo, se impulsó la formación de agentes 
de cambio y la capacitación del capital humano involucra-
do en el sector.

Cada uno de los cierres del proyecto, “FIC Innova Alimen-
tos” se desarrolló en las comunas donde se realizaron las 
intervenciones.  

La ejecución marca un hito para CeTA, que reafirma su 
compromiso con la innovación y el desarrollo tecnológico 
en el sector alimentario.

El equipo de CeTA agradeció el apoyo del Gobierno 
Regional y de todos los participantes que hicieron posible 
este proyecto, que sin duda deja una huella positiva en el 
desarrollo económico e identidad alimentaria de la Región 
de Coquimbo.

Lorena Pacheco, Jefa del Centro de Innovación de CeTA 

Zona Norte, destacó:
"El desarrollo de estas iniciativas, con el apoyo del 
Gobierno Regional, es una excelente oportunidad para 
que los emprendedores locales fortalezcan su 
propuesta de valor e ingresen a los mercados con 
mayor solidez. En CeTA Zona Norte, seguimos 
comprometidos en impulsar proyectos que generen 
impacto en las economías locales y esperamos pronto 
ofrecer una nueva experiencia que continúe benefi-
ciando a más empresas de la región”.

bien. Pero lamentablemente hemos 
escuchado tantos proyectos al res-
pecto y la autoridad a cargo no los 
concreta. Además se trata de proyectos 
muy largos en poder materializar. Sin 
perjuicio que está bien que se evalúen 
estas propuestas yo pondría énfasis 
en tener un sistema cómodo, limpio 
y eficaz en materia de transportes, 
con planificación y diseño y alcan-
ce territorial a sectores gravemen-
te excluidos, como Las Compañías, 
Caleta San Pedro y sectores rurales”, 
señaló, subrayando que se necesita 
un transporte en horarios y tiempos 
claros, pero para el corto plazo “y no 
para 20 años”.

En tanto, el edil de Coquimbo, Ali 
Manouchehri dijo que ellos han man-
tenido una postura clara y definida con 
respecto a la posibilidad de desarrollar 
un proyecto “que reactive la línea 
férrea que hoy día encuentra cabida 
en poblaciones como Punta Mira, 
cercano también al sector céntrico, 
con llegadas a la comuna vecina de 
La Serena. Sabemos que este tipo 
de iniciativas permitirían mejorar la 
conectividad entre ambas ciudades, 
disminuir la congestión vehicular 
y entregar una alternativa para los 
usuarios para trasladarse tanto a la 
comuna vecina, como en la hipotética 
posibilidad de  poder avanzar en un 
tren regional”, manifestó.

En esa línea dijo valorar la posibilidad 

de que se inicie un estudio, pues, 
a su juicio, el proyecto de tranvía 
tiene dificultades. “Tiene mayores 
complejidades y nosotros creemos 
que es un proyecto que es difícil 
que pueda ver la luz como ha sido en 
estos diez años. Consideramos que 
la alternativa de la reactivación de la 
línea del tren es mucho más viable, 
mucho más efectiva, la cual ya tiene 
una franja protegida”, subrayó el edil. 

En tanto, el alcalde electo de Ovalle, 
Héctor Vega, valoró la iniciativa e in-
dicó que aunque era una idea a largo 
plazo “tendrá un impacto positivo 
para mejorar el transporte de carga 
y la conectividad entre las dos pro-
vincias, Elqui y Limarí. Ya sabremos 
con los resultados de este estudio 
si es factible que se concrete y de 
este modo poder generar nuevas 
estrategias que impacten positiva-
mente en el turismo y la producción 
agrícola de nuestra provincia”, indicó. 
Asimismo, opinó que sería importante 
que la seremi de Transportes convoque 
a los gremios de este sector “para 
trabajar conjuntamente en la idea 
de un terminal que los acoja a todos, 
incluyendo a los buses interurbanos 
Ovalle - Serena - Coquimbo y también 
a los taxis colectivos que realizan esta 
ruta, quienes actualmente no tienen 
acceso y que por años se encuentran 
a la espera de una solución a esta 
temática”, cerró.

Desde el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones explicaron a Diario El 

Día que, a través de la realización del estudio que hoy está en proceso de licita-

ción, se podría analizar los tramos existentes de la red ferroviaria -donde hoy no 

se observa operación-, así como también, posibles nuevos trazados  tomando en 

cuenta la demanda y el potencial fortalecimiento de la red de carga, entre otros 

elementos. Asimismo, se podrían proyectar otros escenarios, como la potencial 

compra de nuevos trenes y vagones, levantar nuevas estaciones o la recuperar 

la infraestructura abandonada.

Además, en aquellos sectores donde se identifiquen problemas de conectividad 

que no sean atendibles por el modo ferroviario, se propondrían mejoras a la ope-

ración del transporte público o el reforzamiento de la infraestructura vial.

LOS OBJETIVOS DEL ESTUDIOES UNA IDEA A LARGO 
PLAZO. TENDRÁ UN 
IMPACTO POSITIVO PARA 
MEJORAR EL TRANSPORTE 
DE CARGA Y LA 
CONECTIVIDAD ENTRE LAS 
DOS PROVINCIAS, ELQUI Y 
LIMARÍ”
HÉCTOR VEGA CAMPUSANO

ALCALDE ELECTO DE OVALLE

ME PARECE BIEN, PERO 
HEMOS ESCUCHADO 
TANTOS PROYECTOS AL 
RESPECTO Y LA AUTORIDAD 
A CARGO NO LOS 
CONCRETA. SE TRATA DE 
PROYECTOS MUY LARGOS 
DE PODER MATERIALIZAR” 

DANIELA NORAMBUENA

ALCALDESA ELECTA DE LA SERENA
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